



Taiwán refuerza su capacidad militar con sistemas HIMARS en islas cercanas a China continental

Description

Taipéi despliega sistemas de lanzamiento múltiple de cohetes en medio de tensiones regionales

El gobierno taiwanés ha confirmado el despliegue de sistemas de lanzamiento múltiple de cohetes M142 HIMARS en las islas de Penghu y Dongyin, ubicadas estratégicamente cerca de China continental, según han reportado fuentes de defensa esta semana, señalaron diversos medios internacionales encendiendo las alarmas y escalando la tensión en el Asia Pacífico.

Modernización de la Capacidad Defensiva

El despliegue se produce apenas días después del lanzamiento del Centro de Coordinación de Potencia de Fuego Conjunta (JFCC), una iniciativa que busca mejorar la coordinación de capacidades defensivas en cooperación con Estados Unidos.

Los sistemas HIMARS, de fabricación estadounidense, están equipados con misiles ATACMS que amplían su alcance operativo hasta los 300 kilómetros. Según el Ministerio de Defensa de Taiwán, el aumento de pedidos a 111 unidades responde a la estrategia de fortalecer las defensas en las islas más próximas al continente.

Ubicación Estratégica

Dongyin, la isla más septentrional del archipiélago de Matsu en el Mar de China Oriental, se encuentra a aproximadamente 10 kilómetros de la costa continental china. Esta ubicación permitiría, en teoría, alcanzar importantes áreas de la provincia de Fujian, incluyendo ciudades como Fuzhou, Ningde y Quanzhou.

Respuesta Oficial

El ministro de Defensa taiwanés, Koo Li-hsiung, ha defendido la iniciativa afirmando que la presencia de personal estadounidense "refleja mecanismos de cooperación institucionalizados de larga data, centrados en fortalecer las capacidades defensivas y de combate de Taiwán".

Koo negó las acusaciones de supervisión extranjera, insistiendo en que las tropas estadounidenses "no actúan como supervisores ni monitores" de las operaciones militares taiwanesas.

Contexto Regional

Los misiles ATACMS ya han sido probados durante ejercicios con fuego real en 2025. El primer uso público del HIMARS durante estos ejercicios señaló la intención de integrar estos sistemas en la arquitectura militar más amplia de la isla.

Las tensiones en el Estrecho de Taiwán se mantienen como uno de los puntos de fricción geopolítica más sensibles de la región Asia-Pacífico, con implicaciones para la seguridad regional y el equilibrio de poder en el Indo-Pacífico.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026